

## BAB V

### PENUTUP

#### A. Simpulan

Berdasarkan hasil penelitian yang dilakukan terhadap orang tua *single parent* di Desa Muara Untu Kecamatan Murung Kota Puruk Cahu dapat disimpulkan sebagai berikut:

1. Pola asuh yang diterapkan oleh orang tua di Desa Muara Untu dalam perkembangan sosial emosional anak khususnya di lingkungan keluarga *single parent* menerapkan pola asuh yang berbeda-beda. Keluarga *single parent* yang peneliti teliti sebanyak 5 (lima), bahwa pola asuh demokratis yang dilakukan Ibu SC dan ibu SL membangun komunikasi anak yang baik, menanamkan kedisiplinan kepada anak, mengajarkan anak cara bertanggung jawab, mandiri, percaya diri dan adanya dukungan dari orang tua yang selalu memotivasi anak untuk belajar. Pola asuh permisif yang diterapkan Bapak SP yang mengakibatkan anak menjadi manja karena memberikan anak kebebasan, kurangnya kesadaran tanggung jawab karena kurangnya nasehat dari orang tua dan anak kurang menghargai orang lain karena jarang di ajarkan dari orang tua. Sedangkan pola asuh otoriter yang di terapkan Ibu RK dan Satriani yaitu adanya tekanan yang dialami anak, anak menjadi murung, tidak percaya diri dan anak tidak mandiri.

2. Faktor penghambat pola asuh orang tua *single parent* dalam perkembangan sosial emosional anak di Desa Muara Untu Kecamatan Murung Kota Puruk Cahu, yaitu pendidikan orang tua, lingkungan tempat tinggal dan status ekonomi. Sedangkan faktor pendukungnya adalah adanya keluarga, sehingga dapat membantu orang tua *single parent* dalam mengurus anak di saat bekerja dan tidak mengganggu pekerjaan.

## **B. Saran**

1. Bagi anak-anak

Anak-anak dari keluarga yang orang tuanya *single parent*, hendaknya bangga dengan keadaan apapun yang terjadi, karena dapat mengurus rumah tangga serta mengasuh anak dengan seorang diri. Rajinlah membantu dan berbaktilah dengan penuh keikhlasan.

2. Bagi orang tua *single parent*

Hendaklah selalu berfikir positif dan senantiasa tetap bersemangat dalam mencari nafkah untuk memenuhi kebutuhan keluarga. Dan selalu berusaha yang terbaik dalam membesarkan anaknya.

3. Bagi masyarakat

Jangan masyarakat memandang rendah mereka yang orang tuanya *single parent*, hargai mereka dan hormati hak dan kewajibannya sebagai bagian dari masyarakat sehingga kehidupan bermasyarakat tetap dapat berjalan dengan harmonis dan dinamis.